

Boletín de inscripción

Nombre	
Apellidos	
NIF	
Profesión	
Dirección profesional	
Ciudad	Código postal
Teléfono	
Dirección particular	
Ciudad	Código postal
Teléfono	Teléfono móvil
e-mail	
Presenta comunicación	SI <input type="checkbox"/> NO <input type="checkbox"/>
Título	

A remitir al director del congreso, a nombre de: *II Congreso sobre Historia de la enseñanza media en Aragón*, antes del 4 de Abril. Dos opciones:

- enviar estos datos por correo electrónico a la dirección: gvicente@unizar.es
- enviar este boletín o su fotocopia a la dirección postal: Guillermo Vicente y Guerrero / Departamento de Historia / IES Goya / Avda. Goya, 45 / 50006 Zaragoza

Información general

I. LUGAR Y FECHAS DE CELEBRACIÓN

El Congreso se celebrará del 11 al 14 de abril en horario de tardes en el salón de actos del Instituto Goya de Zaragoza.

II. CUOTA Y FORMALIZACIÓN DE LA INSCRIPCIÓN

La inscripción en el Congreso es gratuita, pero necesaria para asistir, pues al contar con un aforo limitado se ha puesto un número máximo que no puede rebasar los 200 inscritos. Para la inscripción regirá el criterio estrictamente cronológico.

III. COMITÉ ORGANIZADOR

Coordinación: Profesor Dr. Guillermo Vicente y Guerrero. El Congreso está organizado por el *Grupo de Investigación Política, Educación y Cultura en el Aragón Contemporáneo* (PECA), director Profesor Dr. Juan Francisco Baltar Rodríguez, y por el Instituto Goya de Zaragoza, director Profesor D. José Antonio Ruiz Llop.

IV. RÉGIMEN DE COMUNICACIONES

Los congresistas podrán enviar comunicaciones relacionados con la temática del Congreso. Las comunicaciones seleccionadas serán publicadas, junto con las ponencias, en las actas del Congreso. Dichas comunicaciones serán defendidas en un tiempo máximo de 10 minutos.

El texto de la comunicación no podrá superar los 30.000 caracteres. Deberá remitirse bien una copia en papel o bien en formato electrónico directamente al director del Congreso antes del 4 de abril. El envío podrá realizarse por correo electrónico a la dirección gvicente@unizar.es, o por correo postal a la dirección Guillermo Vicente y Guerrero, Departamento de Historia, Instituto Goya, Avda. Goya nº45, 50006 Zaragoza.

V. EVALUACIÓN DEL CURSO

La asistencia al Congreso conlleva la concesión de 3 créditos del Plan de Formación del Profesorado del Departamento de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón, así como de créditos de libre elección en la Universidad de Zaragoza. Para recibir dichos créditos, cuya gestión correrá a cargo del Centro de Profesores y Recursos número 1 de Zaragoza, será necesario asistir al 85% de las sesiones programadas, así como la presentación antes del 1 de mayo de un trabajo de diez folios de extensión recogiendo los puntos más significativos del curso.

II Congreso sobre Historia de la Enseñanza Media en Aragón



Del 11 al 14
de abril de 2011

Salón de Actos del Instituto Goya
Zaragoza

Organiza:



Patrocinan:



Colaboran:



Programa

Lunes 11 de abril

- 17:00 h. Acto de Inauguración. Intervienen la Excm. Sra. Consejera de Educación del Gobierno de Aragón, Dña. María Victoria Broto, y el Director del Instituto Goya, Profesor D. José Antonio Ruiz Llop, el Coordinador del *Grupo de Investigación Política, Educación y Cultura en el Aragón Contemporáneo (PECA)* Prof. Dr. Juan Francisco Baltar Rodríguez, y el Coordinador del Congreso, Prof. Dr. Guillermo Vicente y Guerrero.
- 17:30 h. Conferencia de inauguración: *Los catedráticos de instituto y su colaboración en la construcción disciplinar de la Historia*. Prof. Dr. Ignacio Peiró Martín (Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza).
- 18:30 h. Pausa café.
- 19:00 h. Conferencia: *El nacimiento del nuevo modelo liberal de enseñanza secundaria en España. Ecos y aportaciones desde Aragón*. Prof. Dr. Guillermo Vicente y Guerrero (IES Goya de Zaragoza).
- 19:45 h. Lectura y defensa de las comunicaciones seleccionadas.
- 20:30 h. Presentación del libro: Vicente y Guerrero, Guillermo (ed.), *Historia de la enseñanza media en Aragón. Actas del I Congreso sobre Historia de la Enseñanza media en Aragón*, Institución «Fernando el Católico», Zaragoza, 2011. Intervienen: Prof. Dr. Carlos Forcadell Álvarez (Director Institución «Fernando el Católico»), Prof. D. José Antonio Ruiz Llop (Director IES Goya de Zaragoza), Prof. Dr. Guillermo Vicente y Guerrero (editor literario del libro).

Martes 12 de abril

- 17:00 h. Conferencia: *Las ideas pedagógicas de Joaquín Costa en la narrativa regeneracionista en el año de su centenario*. Prof. Dr. Fermín Ezpeleta Aguilar (Facultad de Educación de Zaragoza/IES José Manuel Blecua de Zaragoza).
- 17:45 h. Conferencia: *La representatividad política de los catedráticos de secundaria en el Aragón decimonónico*. Prof. Dr. Juan Francisco Baltar Rodríguez (Facultad de Derecho de Zaragoza).
- 18:30 h. Pausa café.
- 18:45 h. Conferencia: *Mariano Navarro Aranda, catedrático de Geografía e Historia, y su trayectoria docente y directiva*. Prof. Dr. Arturo Ansón Navarro (Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza/IES Goya de Zaragoza).
- 19:30 h. Lectura y defensa de las comunicaciones seleccionadas.
- 20:00 h. Mesa redonda: *Retazos de la Historia del Instituto Goya a través de los recuerdos de sus antiguos alumnos*. Coordinación: Prof. Dr. Carlos Forcadell Álvarez (Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza).

Miércoles 13 de abril

- 17:00 h. Conferencia: Conferencia: *El Instituto Leonardo de Chabacier. Evolución sociocultural y educativa en Calatayud*. Prof. Rosa Bustos, Prof. Anibal Malmierca y Prof. Marta Moreno (IES Leonardo de Chabacier de Calatayud).
- 17:45 h. Conferencia: *Evolución histórica del Instituto Vega del Turia de Teruel (antiguo Ibáñez Martín) durante el siglo XX*. Prof. Pilar Artal, Prof. Alicia González y Prof. Teresa Molina (IES Vega del Turia de Teruel).
- 18:30 h. Pausa café.
- 19:00 h. Lectura y defensa de las comunicaciones seleccionadas.
- 20:00 h. Conferencia: *Los bachilleratos femeninos*. Prof. Concha Gaudó Gaudó (IES Goya de Zaragoza). Incluye la presentación del libro *Memorias de Dolores de Palacio y Azara, primera licenciada en Aragón*. Intervienen: Prof. Dra. Rosa Domínguez Cabrejas (Facultad de Educación de Zaragoza), Prof. Concha Gaudó Gaudó (IES Goya) y D. Carlos Sánchez Reyes de Palacio (hijo de Dña. Dolores de Palacio).

Jueves 14 de abril

- 17:00 h. Conferencia: *Memoria de la educación y educación de la memoria. Miradas genealógicas acerca de los institutos de bachillerato*. Prof. Dr. Raimundo Cuesta (IES Fray Luis de León de Salamanca) y Prof. Dr. Juan Mainer Baqué (IES Ramón y Cajal de Huesca).
- 17:45 h. Lectura y defensa de las comunicaciones seleccionadas.
- 18:30 h. Pausa café.
- 19:00 h. Conferencia de clausura: *La educación secundaria como problema: orígenes, evolución y situación actual*. Prof. Dr. Manuel de Puelles Benítez (Universidad Nacional de Educación a Distancia, Madrid).
- 20:00 h. Acto de clausura. Autoridades políticas y académicas.

Objetivos del Congreso

El objetivo principal de este II Congreso sobre historia de la educación secundaria en Aragón es reunir a un foro de historiadores, estudiosos de la educación y profesores interesados en el análisis tanto del complejo proceso de creación y posterior evolución histórica de las enseñanzas medias en Aragón como de las diversas corrientes de pensamiento político, jurídico y social que en cada momento le sirven de justificación teórica. Se busca profundizar en sus antecedentes históricos más próximos, en su desarrollo fáctico e institucional y en los principales protagonistas de dicha evolución.

El Congreso se propone pues, siguiendo el renacer que los estudios sobre historia de la educación están experimentando en la historiografía continental y anglosajona, reunir a destacados representantes de los diversos grupos profesionales (educadores, historiadores, sociólogos, políticos y juristas) que dirigen sus investigaciones hacia el estudio de la cultura contemporánea aragonesa en sus distintas manifestaciones, discutiendo sus diversas propuestas, analizando las últimas corrientes y elaborando una puesta en común que no descuide los retos futuros ante los que se encuentran las enseñanzas medias en Aragón en los albores del siglo XXI.

El Congreso ofrece la posibilidad a los inscritos de presentar comunicaciones referidas a la temática general del congreso: la historia de la educación en Aragón. Las comunicaciones seleccionadas y defendidas por sus autores serán publicadas en el correspondiente libro de actas. Otro de los objetivos de este Congreso es cohesionar a todos aquellos profesores que en Aragón se muestran interesados en la historia de la educación secundaria, con el objeto de formar un grupo de investigación estable que pueda participar en proyectos de investigación y en otras reuniones científicas posteriores.